
 

 
 

Ferrara, 16 giugno 2025 
 

       Al Sig. Sindaco 

       Al Sig. Presidente del Consiglio Comunale 

 

OGGETTO: Q.T. sulle azioni che il Comune di Ferrara vorrà intraprendere per tutelare lo 

storico marchio della S.P.A.L.  

 

 

PREMESSO CHE 

 

Il nome e il logo della S.P.A.L., Società Polisportiva Ars et Labor, rappresentano Ferrara nel 

mondo del calcio italiano dal 1907 e sono un patrimonio identitario della nostra città di inestimabile 

valore affettivo, che non può essere disperso o utilizzato per spericolate operazioni speculative. 

 

CONSIDERATO CHE 

 

Nell’autunno 2023 il tifo organizzato della S.P.A.L. aveva lanciato alla società la proposta di cedere 

lo storico marchio al Comune di Ferrara, in modo che potesse garantirne l’usufrutto gratuito alle 

compagini societarie presenti e future tutelandolo da qualsiasi operazione speculativa. 

 

Tale proposta aprì un vivace dibattito in città e sulla stampa locale, spingendo l’ex assessore Andrea 

Maggi a convocare un “tavolo tecnico” in Municipio per individuare una soluzione di tipo legale, 

condivisa con la tifoseria e la dirigenza spallina. 

 

L’ultimo aggiornamento pubblico sulle trattative avvenute a tale scopo risale al 28/05/2024 quando 

sul quotidiano online “LoSpallino.com” leggiamo: “Il confronto ha prodotto la redazione di un 

contatto con clausola di gradimento a favore del Comune. Dal punto di vista legale la clausola di 

gradimento cautela il marchio SPAL in caso di volontà di cessione da parte dell’attuale società a 

terzi”, aggiungendo poco dopo che la clausola sarebbe stata “in corso di definizione” da parte dei 

legali del Comune e della stessa società S.P.A.L. Srl. 

 

PRESO ATTO CHE 

 

Dopo le elezioni dell’8 e 9 giugno 2024, la nuova Amministrazione Comunale non sembra aver 

concluso alcun accordo legale con l’attuale proprietà della S.P.A.L. Srl per far valere la “clausola di 

gradimento” sul marchio sportivo. 

 

COMUNE DI FERRARA
PROTOCOLLO GENERALE I
COPIA CARTACEA DI ORIGINALE ANALOGICO

Protocollo N.0112629 del 16/06/2025



Il giorno 10/06/2025 l’assessore Francesco Carità rilasciava mezzo stampa le seguenti dichiarazioni 

sul marchio della S.P.A.L.: «Quando mi sono insediato ho trovato un dossier aperto sul tema; ho 

chiamato l’avvocato della Spal che ha chiuso a ogni disponibilità di trattativa. Non c’è mai stata 

l’opportunità di poterlo di poterlo riportare nella disponibilità della città». 

 

TUTTO CIÒ PREMESSO SI CHIEDE AL SINDACO DI FERRARA 

 

Quali iniziative intenda adottare per acquisire i diritti sullo storico marchio della S.P.A.L., in tutte le 

sue vesti grafiche, e metterlo finalmente al sicuro da qualsiasi logica speculativa. 

 

 

Il Consigliere Comunale Gruppo PD Ferrara 

                                                                                                                    Davide Nanni 

 


